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Association de parents 

     Ecole Arc-en-ciel 
 Forest 

 

PV Assemblée Générale AP AEC 28 septembre 2016 
 

PV fait par Michel et Petra. Merci ! 

Présence : 42 parents présents 

 

I. Préambule 

 

Madame Castrignano rappelle le cadre de l'invitation pour la première AG de l'année (invitation par la 
direction de l'école). 

On fait le tour de la table afin que tous les parents puissent se présenter. 

Madame Castrignano est invitée à répondre à différentes questions avant de laisser l’AG à son ordre 
du jour: 

- concernant un changement du cadre enseignant en maternel : ce changement de 
personnel est dû aux règles  de la fédération Wallonie Bruxelles sur les priorités du travail. 
Mme Castrignano souligne que ce n'est en effet pas idéal, mais qu’elle ne peut en rien influer 
là-dessus. 

- concernant l’arrivée très tardive (la veille) de l’avis de grève : la directrice ne savait 
qu’en début de semaine combien d’enseignant-e-s allaient être présent-e-s et n’a pas pu 
transmettre des informations précises concernant la journée du jeudi plus tôt. 

- concernant le ROI on lui demande sa position par rapport à certains règles, comme la 
tenue vestimentaire et la gestion des arrivées et retards. La directrice rappelle que le ROI 
vient du PO, que les directions ont participé à sa rédaction. Et que le PO procédera à une 
évaluation en janvier.    

 

II. Fonctionnement de l’AP 

 

Le comité présente en bref les buts et le fonctionnement de l’AP. Vous trouvez ces informations aussi 
sur notre blog de l’AP : http://parentsaec.wordpress.com/ 

L’AP a un bureau élu par l’AG pour organiser les AGs, minimum deux par an, de préférence trois, et 
faire le suivi des décisions de l’AG. 

Le fonctionnement du Conseil de participation est aussi rappelé. 

 

 

http://parentsaec.wordpress.com/
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III. Présentation du rapport des activités 

 

Le comité présente le rapport des activités de l’année scolaire passée (cf le document sur le blog de 
l’AP). 

 

1. L’achat groupé du matériel scolaire (projet porté par Marie-France R qu'on remercie!!!): 

- Cette année la distribution a été compliquée comme on n’a pas pu être reçu à l’école pour 
cause de travaux. Du coup 38 colis n’ont pas été enlevés, et on en cherche encore quelques 
propriétaires. 

- On note que les papiers pour les inscriptions arrivent fort tard, mais il est difficile de les avoir 
plus tôt dans l’année scolaire. 

- On note également que l’apport en espèces de l’argent n’est pas idéal, mais le fournisseur 
signale qu’une autre forme de paiement lui revient plus cher. 

- On pose la question de savoir si on ne peut pas chercher un autre fournisseur, mais le rapport 
qualité prix est très bien, surtout en tenant compte du fait que les colis arrivent tout fait par enfant 
(on ne doit pas faire les colis nous-même) et que le retour financier pour l’école est considérable 
(10% du prix d’achat). 

- On cherche de parents volontaires pour reprendre la coordination et gestion du projet !!!!! Ce 
n’est pas beaucoup de travail, car le projet est bien rodé. Par contre, si on veut prospecter d’autres 
fournisseurs, il faut commencer maintenant. 

- Parents volontaires (appel d'offre etc.) Eléonore Méeus pour le Globe 
(eleonoremeeus(at)gmail.com – 0476 280 315) et Alina Rotaru pour le Bempt (alina_rot(at)yahoo.fr  : 
0497 73 29 61) 

 

2. Les ateliers néerlandais (projet porté par Marie-France R: merci!!!!): 

- Ces ateliers ont beaucoup de succès. Certains parents se posent la question de la clarté des 
objectifs pédagogiques de l'atelier et de leur ambition. 

Décision : 

- Demander à Juf Natacha de communiquer un peu sur la démarche lors des ateliers. 

- Lancer l'initiative au Bempt pour les 2e maternelle 

- Parent pour le Bempt : marion fournioux  <marionf83(at)hotmail.com> 

 

3. Ateliers lectures (projet porté par Sarah V : merci!!!!) 

- Demande de parents de considérer l'opportunité de faire des groupes verticaux 

- Rappel de la limite du budget : on ne peut pas défrayer plus que 1250 € un-e volontaire) 

Décision : 

- Sarah (vanhove.sarah(at)skynet.be) prend à nouveau l’organisation des ateliers de lecture en 
main (Globe et Bempt) et voit avec l'animatrice les opportunités d'innovation 

La fête de l’école (coordonné par Alain : merci!!!!!)     

mailto:eleonoremeeusATgmail.com
mailto:alina_rot@yahoo.fr
mailto:marion%20fournioux%20%20%3cmarionf83@hotmail.com%3e
mailto:vanhove.sarah@skynet.be
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- Les parents s’impliquent dans l’organisation de la fête de l’école : stands jeux, bar, 
bbq, etc. 

- Quelques parents du Bempt voudraient organiser une fête de l’école chez eux afin de 
créer plus de liens et un vrai esprit d’école au Bempt. 

Décision : relayer la demande du Bempt à la direction pour voir si c'est faisable dans l'école – site 
Bempt, ou si les parents doivent s'organiser à l'extérieur. 

 

IV. Rapport financier 

 

Les comptes ont été tenus par Marie-France R (merci à elle !). 

Décision : L’AG décide d’affecter  1000 euro pour la caisse de solidarité cette année encore et 
d’investir 1250 euro pour les ateliers de lecture. 

Point d'attention : Une fois la caisse de solidarité soutenue, et les ateliers lectures payés, le compte 
sera proche de zéro, donc rien pour la rentrée 2017-2018. Il faut donc lancer des activités pour 
générer de l’argent pour des activités de l’année scolaire prochaine. On organisera à nouveau un petit 
déjeuner : 

Parents volontaires : merci à eux !!!! 

Frederic Merchie at)frederic.merchie(at)scarlet.be - Madjid Kessas : kessas@mercuri.be - Michel 
Genet: michel.genet(at)etopia.be et Alicia du Bempt : gialulu33(at)gmail.com   

 

V. ROI 

 

- Rappel des différentes initiatives prises : par les AP, par des collectifs de parents, par le SDJ, le 
délégué des droits de l'enfant, la ligue des droits de l'homme et la FAPEO, et le positionnement de la 
Ministre et de son administration. Rappel de la procédure de la plainte au Conseil d'Etat. 

- Partage du ressenti des parents sur la non-écoute par le PO des interpellations des parents, et 
sur le dénigrement des démarches des AP par les directions et le PO (qui reviennent toujours avec le 
même argument que seuls quelques parents s'opposent à ce ROI en faisant fi de la légitimité des AP, 
et du travail des autres acteurs spécialisés impliqués). 

- Partage des ressentis autour de l'ambiance générale à l'école : accueil, courriers et avis 
lapidaires. 

- Les parents du Bempt informent  qu’un courrier a été envoyé au bourgmestre et collège de la 
part de certains parents du Bempt sur le nouvel ROI. 

 

Décision : 

1) On décide d’envoyer un courrier en tant qu’AP au PO pour : 

- rappeler que notre position n'a pas changé (analyse) 

- qu'on identifie deux gros enjeux depuis la mise en application : le manque de temps d'accueil 
des  2,5 – 5 d'une part, et la qualité d'accueil d'autre part (communications, accueil à la grille, etc.) 

- demander les modalités de l'évaluation du ROI en janvier : qui sera consulté, quels 
indicateurs d'évaluation (seulement le nombre de retards ? Ou aussi des indicateurs qualitatifs?), etc. 

mailto:frederic.merchie(at)scarlet.be
mailto:kessas@mercuri.be
mailto:michel.genet(at)etopia.be


4 
 

L'AP verra comment se positionner en fonction de la qualité de l'évaluation. 

2) L’idée est lancée d’organiser une sorte de mini-accueil pour les nouveaux parents, genre une 
tasse de café, le premier septembre. Idée à maintenir et à soumettre à la direction. 

 

Les parents soulignent néanmoins la nécessité de retrouver une forme de convivialité dans l’école: 
convivialité dont nous (les parents) sommes co-responsables. 

 

VI. Repas scolaires 

 

- Il y a un nouveau fournisseur pour les repas chauds qui correspond mieux aux souhaits que 
les AP forestoises ont  introduit lors de la mise sur pied du cahier de charges de l’appel d’offre. Il 
semble que relativement peu d’enfants sont inscrits au repas chaud depuis cette année scolaire 
maintenant qu’il faut prévoir les repas du mois entier/de l’année. 

- La directrice a entendu les remarques des parents et s'est dit prête à tester un autre 
fonctionnement, et ce d'ici décembre. 

Décision : 

1) l'AP écrit à la directrice en proposant : 

- une formule qui permet d'avoir un mixte repas chauds et froids sur la semaine 

- de faire une commande par mois 

- de ne pas obliger un certificat médical pour annuler les repas (à partir du 2e jour) : le 
certificat n'est en effet pas obligatoire... pourquoi le demander pour les repas ? Et pour les enfants 
qui ne sont pas en obligation scolaire et qui ne viennent pas, il devrait suffir de prévenir 24h à 
l'avance. 

- D'annoncer à l'avance le jour du repas végétarien pour permettre aux enfants qui ne mangent 
pas de viande de partager un repas chaud par semaine avec leurs camarades 

2) Proposer l'usage d'une plateforme IT à l’école/au PO  
Madjid va faire un benchmark, notamment en termes d'usage IT. 

 

VII. Bempt  

 

Les enjeux du Bempt ont été brossés très (trop) vite. 

– Les nouveaux locaux temporaires sont arrivés en retard, menant les enfants à devoir être 34 
par classe.   

– La gestion de la fin de journée (15h20 et 30) n’est pas adéquate pour les enfants (les enfants 
qui restent à la garderie doivent poireauter assis sans jouer en attendant que les enfants qui partent 
soient partis). 

– Les parents soulignent le manque de concertation sur le développement du site futur, et 
l'aménagement du site actuel. 
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VIII. Autre : 

– La discussion sur le ROI a été étendue sur la dynamique générale de l'école : où en sommes-
nous avec la pédagogie active ? Quel espace pour en discuter ? (ex : recopier plusieurs fois des mots 
avec des fautes : est-ce partie intégrante de la pédagogie ? ). 

Décision: Pour le CP : amener la question de la pédagogie active : besoin des parents d'une 
présentation et de discussions ouvertes sur les enjeux d'apprentissages 

 

– Reprise simultanée des fratries: pas clair, mais la directrice a mentionné la possibilité qu'une 
demande écrite était possible. Demander à la directrice de préciser la procédure. 

– Certains parents demandent plus de moyen de contact entre eux. A l’école 7 Bonniers un 
parent a fait un annuaire avec les coordonnées de parents. Si un parent est intéressé à porter un tel 
projet, Alain peut le diriger vers cette personne. 

 

IX. Vote du nouveau bureau de l’AG et des représentants dans le conseil de 
participation 

- Le bureau sortant propose une représentation du Bempt au sein de ces organes (1/3 – 2/3). 
C’est approuvé par l’AG. 

- Certains parents du Bempt ont l’impression que le Bempt a beaucoup d’enjeux spécifiques à 
gérer qui nécessitent une attention spécifique. On réfléchit à comment organiser une réunion 
spécifique Bempt. 

- CP : Pour information : le comité a demandé de pouvoir augmenter le nombre de 
représentant-e-s au CP puisque l'école compte plus d'enfants actuellement (avec le site Bempt). Cela 
a été refusé par le PO. 

Comité de l’Association de parents : 

Globe 

• Delphine Chabbert : de.chabbert(at)gmail.com 

• Petra Meier : petra.meier(at)uantwerpen.be 

• Séverine de Laveleye : sdelaveleye(at)hotmail.com 

• Sarah Desmet : sarah.desmedt(at)gmail.com 

Bempt 

• Marie Fontaine : mariefontn(at)yahoo.fr 

• Nina : buen-aventura(at)riseup.net 

Représentant-e-s au CP: 

Globe : 

• Effective: Sylvie Tenoutasse :  sylvie.TENOUTASSE(at)huderf.be 

• Effectif: Madjid Kessas : kessas(at)mercuri.be 

• Suppléant: Michel Genet: michel.genet(at)etopia.be 

• Suppléant : Frederic Merchie : frederic.merchie(at)scarlet.be 

Bempt: 

• Effective: Caroline Lecocq: lecocqcaroline(at)hotmail.com 

mailto:sarah.desmedt@gmail.com
mailto:buen-aventura@riseup.net
mailto:sylvie.TENOUTASSE@huderf.be
mailto:kessas@mercuri.be
mailto:michel.genet@etopia.be
mailto:frederic.merchie@scarlet.be
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• Suppléante : Alina Rotaru: alina_rot(at)yahoo.fr 

L’AG remercie les membres du Comité sortants : Alain Coppens (actif au sein du comité et des 

projets depuis 4 ans) et Marie-France Renouprez (active au sein du comité et des projets depuis 10 

ans). 

 


